



PROCESO ELECTORAL

TRIBUNAL RATIFICA TRIUNFO DEL PRI

Por Arlene Patiño

LA SALA Electoral del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de la entidad determinó, con fecha del 22 de agosto, ratificar el triunfo en la Presidencia Municipal de Pedro Escobedo al PRI. El pleno de la Sala Electoral consideró inoperantes los agravios presentados por el PRD para anular 13 casillas en donde se presentaron supuestamente irregularidades, las cuales pudieron haber dado la victoria del candidato perredista a la alcaldía, Salvador Piña. **(E. p.6)**

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

FOTO: FDS, VICECOORDINADOR

El presidente de la Mesa Directiva del Senado y coordinador del grupo parlamentario del PAN, Ernesto Cordero Arroyo, nombró ayer al senador Francisco Domínguez Servién, como vicecoordinador de la bancada para la relación con gobiernos locales, estatales y municipales, con la intención de trabajar en el desarrollo de la agenda legislativa. (N p.1)

SUPLENTE DE MARCOS AGUILAR NO ENTRARÍA

Por Yoheme Pomares

Desconoce el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso Local, Hiram Rubio García, si mandarían llamar o no a Grisel Salazar Moreno, suplente del diputado local, Marcos Aguilar Vega, quien este miércoles tomó protesta como legislador federal en el Congreso de la Unión. “Lo vamos a valorar con los demás integrantes de la Mesa Directiva y con el grupo legislativo de Acción Nacional, creo que pues hay que ser muy claros, en este momento no habría trabajos pendientes que requieran que pudiera estar la suplente atendiendo, el diputado Aguilar no dejó pendientes y entonces creo que entre otras cosas, esa será una circunstancia que será determinante en este caso”. Explicó que ésta sería una decisión que la tomará de manera conjunta con el Coordinador de su grupo parlamentario, ya que se desahogaron todos los asuntos de la Comisión de Movilidad Sustentable y no hay pendientes en otras comisiones. Rubio García señaló que hasta el momento, no tiene conocimiento de que otro legislador que haya resultado electo para un cargo de elección popular, vaya a pedir licencia de forma definitiva, ya que no existe una solicitud formal. “Estaremos pendientes de los demás diputados, que derivado del pasado proceso electoral, obtuvieron un nuevo cargo y que entiendo que en atención a la nueva responsabilidad que asumirán el primero de octubre, pues requieren de tiempo para organizar su trabajo, para plantear su agenda, y también tengo claro que en tiempo y forma, los trabajos que tenían a su cargo en las respectivas comisiones han concluido, estamos en la etapa de cierre, de revisión de pendientes, para que el 26 de septiembre, la próxima Legislatura pueda iniciar sus trabajos y en su caso retomar lo que esté pendiente”. **(C. p.6)**



PRI

FOTO: BURGOS, VICEPRESIDENTE

El senador por Querétaro Enrique Burgos García presidió ayer la Mesa de Decanos que tuvo a su cargo la toma de protesta a los senadores electos; posteriormente fue electo como vicepresidente de la Mesa Directiva. **(N p.1)**

ANALIZARÁ PRI BONO A REGIDORES

Por Gustavo López

Luego de darse a conocer el bono que estarán recibiendo los regidores del Ayuntamiento capitalino, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, manifestó que solicitarán la información para analizar el caso: “No tenemos el dato preciso ni de cantidades, ni de la justificación laboral que amerite tal circunstancia, no obstante pediremos como partido la información en este sentido”. Al ser cuestionada acerca de si se haría el llamado a la fracción priísta, de no aceptar dicho bono, Guerra Urbiola manifestó que deberán analizar los fundamentos que se tienen para su entrega, y en caso de no tenerla, que sea rechazado: “Todo lo que no tenga justificación, lo que no tenga soporte legal o fundamento, para poderse distribuir, la dirigencia del partido no la compartirá, por eso solicitaremos la información puntual a quienes conforman el Cabildo, para efecto de conocer el soporte”. El Dirigente Estatal resaltó que cuando él fue regidor, en esta misma administración, nunca se aprobó el que se otorgara un bono, por lo que se mostró en contra de tal determinación, sin embargo dejó en claro que deberán analizar la información que se les proporcione. **(C. p.7)**

VANIA CAMACHO BUSCARÁ LA DIRIGENCIA DEL PRI EN SJR

Por Gustavo López

Se hace público el interés de otro miembro del ayuntamiento de San Juan del Río por alcanzar la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), esta vez es la regidora Vania Camacho Galván quien manifestó que sus aspiraciones por liderar comité municipal. Después de asegurar que esperará que el Comité Estatal lance la convocatoria para la renovación del partido, en la cual espera tener oportunidad de contender, declaró que “deben de considerar que ya es tiempo de que una mujer pueda demostrar que realizaría ese trabajo de manera adecuada”. En lo que respecta a la actual dirigencia local, la integrante del ayuntamiento señaló que hizo lo propio en los pasados comicios, pero era difícil prever cual sería la diferencia de votos, toda vez que sabían que el voto de los que aun eran indecisos días antes o incluso el día de la elección iba a definir a quien resultara triunfador. Aunque subrayó que la impugnación y la diferencia mínima “nos pone en una posición de tener que justificar a la ciudadanía que se ganó y el por qué el PRI va a repetir en esta administración”. Asimismo, Vania Camacho Galván precisó que es tiempo de que se den cuenta que el rol del partido ya no debe de limitarse a ser el sustento de una administración, sino también tiene que ser quien exija como partido que se cumplan lo que se dijo en campaña y que se trabaje en la administración bajo los lineamientos que señalan los estatutos. **(C. p.13)**



PRD

REPLANTEARÁ PRD MARCHA

Por Noticias

No encabezará el PRD la marcha “antipeñista”, que ha convocado varias organizaciones para el 1 de septiembre, fecha que coincidió con la marcha que ya tenía organizada por este partido. La fecha de la marcha en apoyo a los casos de Gabriel Olvera “El Gavilán” y del pasado proceso electoral en Pedro Escobedo será replanteada. Todo depende del fallo del TRIFE, sea positivo o negativo el PRD hará movilizaciones; tanto en Plaza de Armas como en Pedro Escobedo. **(N p.2)**

APOYAR A LOS PEQUEÑOS PRODUCTORES, PIDE PRD

Por Noticias

Reprochó el PRD la “falta de capacidad” de la Secretaría de Economía al no poder “controlar” el precio y producción del huevo, aseguró Carlos Sánchez Tapia dirigente estatal del partido, quien dijo que se debe generar seguridad a los pequeños productores. **(N p.2)**

PRD PIDE MÁS CAMBIOS

Por José Luis Rodríguez Palomares

Hacen falta más cambios en la administración estatal, manifestó el dirigente del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, al ser entrevistado sobre el relevo en la CEA. Dijo que en los sectores de educación y obras públicas se aprecia que no hay expectativas de un mejor funcionamiento, “en educación las autoridades se han visto rebasadas, sigue el incremento de escuelas particulares porque el gobierno no ha cumplido con un buen servicio y calidad educativa”, acusó. En obras públicas y en la Comisión Estatal de Caminos, añadió, hay falta de planeación, con las lluvias vemos calles llenas de baches y una nula atención a los drenes, que también es obligación de la CEA. **(DQ, 10A)**

DESCARTAN LLAMAR A SUPLENTE DE “EL GAVILÁN”

Por Diego Armando Rivera

Gabriel Olvera “El Gavilán” es el único que podrá ser regidor, aseguró el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, quien aseguró que no llamarán a ningún suplente para que ocupe su lugar en el ayuntamiento de El Marqués. Sánchez Tapia dijo confiar en que su compañero salga antes del primero de octubre para que pueda tomar protesta en el Cabildo del Municipio de El Marqués. **(AM, 4A)**



PODER LEGISLATIVO

BURGOS, VICEPRESIDENTE

Por Redacción

El Senador Enrique Burgos García encabezó ayer la ceremonia en la que fueron constituidas las LXII y LXIII Legislaturas del Senado de la República, en la Ciudad de México, y tomó la protesta de ley a todos los legisladores, con lo que asumieron el cargo. Al comenzar la ceremonia, Burgos, presidente de la Mesa de Decanos de la Cámara alta, pidió a los 128 senadores guardar un minuto de silencio en honor del empresario Roberto González, fundador de Maseca y presidente de Banorte, quien falleció el 26 de agosto víctima de cáncer pancreático. El líder de la bancada panista, Ernesto Cordero, asumió la presidencia de la Mesa Directiva del Senado de la República. La sesión constitutiva inició con la participación del secretario de Servicios Parlamentarios del Senado, Arturo Garita, quien informó que el IFE turnó a esa instancia copias certificadas de las 64 constancias de los senadores de mayoría: 32 de asignación a primera minoría e igual número de plurinominales. Garita Alonso detalló que también se recibió del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) las sentencias de los recursos interpuestos, y con base en ellos se registraron a los 128 senadores que conforman la LXII Legislatura. Luego se eligió a los integrantes de la Mesa Directiva, trámite durante el cual el senador Alonso Lujambio fue ovacionado por el pleno, quien se presentó en silla de ruedas para rendir protesta, pese al cáncer de médula ósea que padece, para luego agradecer el gesto de los legisladores. La Mesa Directiva, electa con 127 votos a favor, quedó conformada por Ernesto Cordero Arroyo como presidente y José Rosas Aispuro, Enrique Burgos y Luis Sánchez como vicepresidentes. Las legisladoras Lilia Guadalupe Merodio, Rosa Adriana Díaz Lizama, Iris Vianey Mendoza y María Barrera Tapia, en tanto, fungirán como secretarías de la instancia senatorial. **(PA, 12A)**

PIDE RAMÍREZ CUEVAS NO MÁS ENCUBRIMIENTO AL REGIDOR RODRÍGUEZ SERRATO

Por Yoheme Pomares

Despierta sospecha en el presidente de la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales del Congreso Local, Bernardo Ramírez Cuevas, que se haya enviado el tema del regidor Fernando Rodríguez Serrato, a la Legislatura del Estado, a un mes de que concluyan su mandato. “Es muy ambigua, la ley lo maneja de una manera muy abierta, no tenemos plazos y más ahora que prácticamente estamos a un mes de que se tengan que renovar los ayuntamientos y la propia Legislatura, esto lo fueron alargando y no podemos nosotros hacer nada si no tenemos un documento que medie en este sentido”. Explicó que en estos momentos, el Poder Legislativo espera que llegue el documento que fue les turnado, aunque no hay un plazo marcado en la ley para enviarlo y el reloj sigue avanzando. “Esperar a que llegue, según esto ya fue turnado por parte del Cabildo y tenemos que esperar a que llegue a la Legislatura, seguramente recaerá en la Mesa Directiva y ver en qué sentido viene el caso del regidor Rodríguez Serrato”. **(C. p.6)**

DENUNCIAN “BULLYING” EN SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Por Armando Ruiz

Tras el suicidio de una trabajadora en las instalaciones de la Secretaría de Educación de Querétaro en marzo pasado presunto acoso laboral de parte de Margarita Cruz Torres y Armando Pedraza Arvizu, directivos



cercanos al titular de Educación, Fernando de la Isla Herrera, cerca de 25 trabajadores más se han sumado a la denuncia de bullying laboral por parte de estos funcionarios e incluso han pedido su cambio a otras dependencias informó el diputado José Luis Aguilera Rico. El acoso laboral por parte de Margarita Cruz, quien aún se desempeña como secretaria Técnica, y Armando Pedraza, director de Servicios Jurídicos de la dependencia, "no ha tenido un freno por parte del secretario de Educación Pública...Pareciera no interesarle la situación de sus trabajadores" dijo el legislador. Dio a conocer que estos dos funcionarios no han sido sancionados a pesar de ser implicados como autores de violencia laboral que orilló a Mónica Rico Nabor a quitarse la vida en las instalaciones de la secretaría, según refiere una carta póstuma, y en contra de otros empleados quienes han presentado una carta al Sindicato de Trabajadores del Estado con los nombres y las formas en que los acosan para que inicie una investigación. **(DQ, 5A)**

PODER EJECUTIVO

NO HAY DEDAZOS PARA ENTREGAR CONCESIONES: JLP

Por Redacción

No habrá dedazos, ni pago de favores políticos, ni discriminación en el sorteo de las mil 182 concesiones de servicios de transporte público que se llevará a cabo en próximas semanas, dijo enfático el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. López Portillo encabezó la rueda de prensa donde presentó la Declaratoria de Necesidad del Servicio de Transporte Público en sus modalidades de taxi y mixto y también presentó a los integrantes del Comité de Transparencia, quienes serán, dijo, testigos de calidad de la entrega de estas concesiones. "No hay dedazo, no hay favoritismo, no hay pago de favores políticos, no hay discriminación, hay transparencia en el otorgamiento de concesiones de transporte público, hay pluralidad... es justicia social, es gobierno cerca de todos, y como se comprometió el gobernador, es gobierno de soluciones" reiteró. La Comisión tendrá como tarea revisar y verificar los documentos de cada solicitud a fin de dictaminar que los interesados cumplan cabalmente con los requisitos de la convocatoria que será publicada el lunes 3 de septiembre. Se rifarán 700 concesiones para la prestación del servicio público de transporte en su modalidad de taxi y 482 vehículos se destinarán para la prestación del servicio público de transporte en su modalidad de mixto. Dijo que los solicitantes que a criterio de la Comisión de Transparencia cumplan con la convocatoria, participarán en un sorteo para el otorgamiento de concesiones de taxi y mixto. "La Ley señala que en caso de superar las solicitudes a las necesidades se realizará un sorteo, así lo vamos a hacer por municipio". Adelantó que en el municipio de Querétaro, se sortearán 183 concesiones, 325 para Corregidora, 153 en El Marqués, 93 en Pedro Escobedo y 23 para San Juan del Río, por citar algunos. Recordó que beneficiar a los choferes de taxi en el otorgamiento de concesiones fue una demanda que recogió el gobernador José Calzada en campaña y que hoy se da respuesta. Destacó que "en este procedimiento sólo participarán los taxistas por necesidad y por gusto, aquellos que durante muchos años han estado en el volante y que no son propietarios de concesión alguna". **(DQ, 1A)**



AYUNTAMIENTOS

NO HAY NINGÚN BONO PARA LOS REGIDORES: MA. DEL CARMEN ZÚÑIGA

Por Alejandrina López

No hay ningún bono: María del Carmen Zúñiga. En el marco de la entrega de obra en la Colonia Villas de Santiago, la alcaldesa María del Carmen Zúñiga Hernández, descartó de manera tajante la existencia de un bono de más de 300 mil pesos para los regidores salientes; a pregunta expresa sobre el tema por parte de los representantes de los medios, la Presidenta Municipal, afirmó que “no hay ningún bono si ustedes tienen alguna inquietud”. **(N p.5)**

DARÁN A REGIDORES CAPITALINOS \$426 MIL

Por Heidi Wagner Laclette

Cada uno de los integrantes del Ayuntamiento de Querétaro al término de la presente administración cobrarán un bono económico de 207 mil pesos, luego de que la presidenta municipal de Querétaro, María del Carmen Zúñiga Hernández, sometiera a votación en sesión ordinaria de Cabildo “la modificación al acuerdo del 26 de enero de 2010” el cual pese a que no estaba contemplado en el orden del día y que tampoco fue leído en el Salón de Plenos, fue aprobado por unanimidad. Cabe destacar que al bono de 207 mil pesos habrá que sumarle 48 mil pesos por concepto de dieta; 83 mil pesos de prerrogativas; 89 mil pesos de finiquito que incluye prima vacacional y parte proporcional de aguinaldo, lo que arroja un gran total de 426 mil pesos por regidor (incluyendo a Fernando Rodríguez Serrato) es decir, multiplicando los 426 mil pesos por 15 integrantes del Ayuntamiento la cifra aumenta a más de 6 millones 390 mil pesos. **(DQ, 4A)**

INFORMACIÓN GENERAL

OBLIGACIÓN PEDIR CUENTAS A LOS GOBIERNOS, AFIRMA SAÚL RAGOITIA

Por Manuel Paredón

La Iglesia católica ansía generar una conciencia sobre todo en los ciudadanos donde se haga realidad el tema de la transparencia que califica de mediática. Sostiene que los ciudadanos tienen el deber moral de pedir cuentas y los gobiernos la obligación constitucional de presentar los números de sus administraciones. **(N p.2)**

QUERÉTARO, TERCER LUGAR EN INVESTIGACIÓN

Por Linda Sepúlveda

De acuerdo con el Sistema Nacional de Investigadores, Querétaro se posiciona en el tercer lugar en este rubro con 289 expertos de distintas áreas. Se tiene una lista de 64 candidatos a inscribirse a este sistema; 24 son del área de Ingeniería, 12 de Biología y Química, siete de Ciencias Sociales, seis de Biotecnología, seis de Ciencias Físico-Matemáticas, cinco de Humanidades y cuatro de Medicina. De estos investigadores 193 se encuentran en el nivel uno que es aquel en donde se cuentan con doctorado y han participado en



investigaciones originales de alta calidad. Otros 32 investigadores se encuentran ubicados en el nivel tres en donde se encuentran quienes ya tienen una investigación reconocida, apreciable y además han recibido reconocimiento nacional e internacional; sumado a que han efectuado una destacada labor en la formación de profesores e investigadores independientes. Con estos datos Querétaro sustenta su tercer lugar nacional en México en donde en la entidad se encuentran más de 40 centros de investigación donde trabajan un centenar de proyectos en distintas áreas. De acuerdo con el Coordinador de la Investigación Científica de la Universidad Autónoma de México (UNAM), Carlos Arámburo es precisamente en esta universidad en donde se concentra el mayor número de investigadores a nivel nacional. Derivado de esta situación, la UNAM Campus Juriquilla impartirá el primer diplomado en "Estrategias y Desarrollo de Habilidades para la Divulgación Científica 2012". Por su parte la Coordinadora de Divulgación y Difusión de las actividades científicas del Instituto de Neurobiología de dicho Campus, Patricia García Horsman, la finalidad de este diplomado es que los investigadores aprendan a dar difusión a los proyectos que han realizado de una forma entendible para la ciudadanía. "Una de las más importantes tareas es ofrecer un diplomado como éste que representa una ventaja para dar a conocer lo que se realiza en nuestro campo, pero muchas veces es difícil hablar de ciencia para que la comunidad entienda, tanto de los investigadores como los que se dedican a esto, para que tengan la posibilidad de tener herramientas positivas". Asimismo señaló que es importante trasladar y dar a conocer ese trabajo a la sociedad ya que pudiera ser de utilidad para ellos o bien en algún otro sector. El diplomado tendrá un costo de 5 mil pesos y asistirán varios conferencistas de prestigio académico. **(EUQ, 1A)**

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

VACANTES. Desde el 1 de octubre (o antes si sucede algo muy importante) no será una, sino dos las vacantes en el Partido Revolucionario Institucional porque saldrán de las dirigencias estatal y municipal Braulio Guerra Urbiola y Mauricio Ortiz Proal, respectivamente. El primero al Congreso, el segundo al Centro Cívico. TIRADORES. En el liderazgo estatal es un hecho la llegada de Alonso Landeros, hoy alcalde de Pedro Escobedo, pero el cómo aún está en análisis: si por designación o por elección, lo que divide menos. Resuelta esa vacante, ya se buscará quién llegue al mando municipal del partido en la capital, donde Mauricio Ortiz Proal tuvo buenos resultados. FANTASMA. Buena puntada se aventaron en la Secretaría de Educación. Dieron a conocer un número telefónico para la atención a los ciudadanos interesados en los programas de apoyo; pero ¡oh sorpresa!, lo único que escuchan es "el número que marcó no existe". **(DQ, 1A)**

COLUMNA EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Parece cuento de nunca acabar, parece que no hay temor mínimo al qué dirán; cada tres años es lo mismo y no hay clara una normatividad que se pueda seguir respecto a los emolumentos de los representantes, como lo es caso de los regidores. La sesión de Cabildo del Ayuntamiento de Querétaro, el pasado martes regidores aprobaron de "El Acuerdo Modificatorio 2010" del cual obviaron la lectura, ahora se sabe que obviar la lectura fue por el pequeño detalle que en este acuerdo se auto recetaban un "bono" por finalización de actividades, el premio de retiro asciende aproximadamente a los \$207,000.00 (doscientos siete mil pesos



00/100). En la sesión de Cabildo obviaron la lectura del contenido del acuerdo por lo que en el acta no quedó asentado el bono de retiro de los miembros del Cabildo, incluida la Alcaldesa. Ayer en una entrevista en los pasillos del Centro Cívico, la recién estrenada regidora del Partido Movimiento Ciudadano, Susana León, confirmó en una de esas declaraciones que se disfrutaban como reportero, que el acuerdo incluía la autorización de un bono de retiro para cada uno de los regidores del Ayuntamiento queretano. Durante la mañana de ayer la alcaldesa de Querétaro evitó el tema y prácticamente le dio la vuelta a los reporteros a quienes remitió, con los secretarios de administración y/o del Ayuntamiento que curiosamente no aparecieron. Se entiende que el ser regidor, diputado o funcionario público muchas veces implica mucho trabajo, horarios mixtos o simplemente grandes responsabilidades que deben de ser bien remuneradas; lo que cada trienio termina por molestar a los ciudadanos es que pasen los años y no existan reglas claras para que los que se "alquilan" para servir reciban lo que es justo y no se presten este tipo de bonos a abusos y decepciones de los ciudadanos. Lo más grave es que los regidores del Ayuntamiento capitalino no fueron capaces de resolver el asunto de las faltas del regidor Fernando Rodríguez Serrato, que sin asistir a trabajar podrá ser beneficiario del bono y de sus salario sin desquitarlo. Aquí hay que echarle cuentas, sumando sus prerrogativas, dieta (salario), aguinaldo y vacaciones los miembros del cabildo recibirán este primero de septiembre cerca de 400 mil pesos. Fueron tan precavidos como osos, listos para hibernar en la temporada navideña y es que con dinero la navidad no es tan triste. DE REBOTE- Varios nombres se han manejado y filtrado de lo que será el nuevo gabinete de Roberto Loyola. Le comparto algunos que suenan: Mauricio Ortiz Proal, Secretaría de Gobierno. Antonio Arvizu Ávila, Secretaría de Finanzas. Gerardo Vega González, Secretaría de Obras Públicas. Marco A. Malo, Secretario Particular. Francisco Herrera Castañeda, Servicios Públicos. Carlos Rentería, Secretaría de Administración. Julio Cabrera, Secretario Adjunto. Pedro Paredes, Secretario de Desarrollo Sustentable. Braulio Hernández, Secretario Privado. Oscar Hernández Villarreal, Secretaría del Ayuntamiento. - Para cerrar, ayer un día importante en la carrera de Enrique Burgos García. Fue electo decano en la Cámara de Senadores y rindió protesta como Senador de la República para posteriormente tomarle la protesta a los otros 127 senadores en el recinto de Paseo de la Reforma. **(DQ, 1A)**

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Verde. Como columnista, me cuesta trabajo hablar de los defectos de una mujer porque al hacerlo, camina uno en el filo de la navaja. Sin embargo, tratándose de una política que gobierna Querétaro, el municipio más importante del estado cuya zona metropolitana supera el millón de habitantes- y con uno de los crecimientos económicos y niveles de bienestar más envidiables del país, por no hablar de la seguridad, es inevitable hacerlo. Este armero le reveló ayer que los regidores de Querétaro se autorizaron un bono de marcha superior a los 200 mil pesos. Digo revelé porque ningún otro periódico destacó la información, por el contrario, se minimizó o hasta ocultó. El hecho, que ocupó la nota principal de PLAZA DE ARMAS, sirvió para que este miércoles, los miembros de la "fuente del municipio" cazaran a la Alcaldesa en uno de sus actos matutinos. El reportero de esta casa editorial, Ulises Villar, habló con ella en la colonia Villas de Santiago. Precisamente en la calle Justicia, le preguntó del bono que la noche anterior, aprobó junto con sus compañeros de Cabildo: "Mira, no hay ningún bono, si ustedes tienen alguna inquietud, con el Secretario del Ayuntamiento, gracias muchachos ahora sí, tenemos un poco de prisa... vamos con 15 minutos de retraso, ahora los atienden, vamos ya muy retrasados". ¿No hay bono, señora Alcaldesa? Me avergüenza y preocupa que no esté enterada de lo que vota o que mienta deliberadamente. Porque a esa misma hora la regidora Susana León Silva, mejor informada que doña Carmelita, reconoció que la noche anterior se aprobó el bono de "207 mil pesos": "Se aprobó, para saber más o menos de cuánto estamos hablando... esto oscila en esa



JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2012

cantidad de 207 mil pesos, en cada Sesión de Cabildo nos quedamos con una copia del acuerdo... Era un acuerdo que ya estaba desde enero, y únicamente faltaba que se aprobara, nosotros ya lo consideramos, ya lo estudiamos y era un acuerdo que yo ya tuve la oportunidad de leer, pese a que yo entré en marzo; pero fue un acuerdo de enero y simplemente era un acuerdo que estaba pendiente". A todas luces, Carmelita Zuñiga trató de ocultar la información del bono. Tan es así, que su agenda se canceló luego del encuentro con el reportero de PLAZA DE ARMAS. Ya no llegó la presidenta municipal al acto que tenía programado al medio día en el Centro Cívico. En tanto, sus compañeros regidores –salvo Susana León, que actuó con valor y dio la cara- se escondieron. No fue posible localizarlos durante todo el día y los despistados que aparecieron por sus oficinas, salieron huyendo en cuanto vieron a los reporteros. En el caso de la ingeniero Carmelita Zuñiga, que en el trienio pasado era secretaria o asistente de la bancada de Acción Nacional en el Ayuntamiento de Querétaro, está pagando los costos de la inexperiencia y la improvisación, pues ella fue impulsada por Alfredo Botello Montes –secretario técnico del Ayuntamiento- cuando Pancho Domínguez abandonó el cargo. Ahí están las consecuencias. Improvisación y simulación caracterizan a la actual administración municipal. Se les hizo muy fácil poner a alguien sin experiencia y hoy resulta francamente penoso el papel de la panista queriendo ocultar, negar o desvirtuar el aún más vergonzoso bono de marcha. De pena ajena. **-LA CARAMBADA-** Reculan. Que hoy podría revertirse el acuerdo de los 207 mil pesos de pago de marcha a los regidores. Por lo pronto el PRI está en contra y en el PAN están asustados. No es para menos. Al pueblo no le alcanza para los huevos y estos despachándose con la cuchara grande. Somos nada. **-Plaza café-** CEA. Habib Abraham Wejbe Moctezuma, nuevo vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, está entrando de lleno al conocimiento de los asuntos más sensibles de la materia, para cumplir el objetivo central del Gobernador José Calzada de que todos los queretanos cuenten con el servicio al término de su administración. Agua cerca de todos. **-OÍDO EN EL 1810-** Tic tac. Pasan los días y la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia no termina de resolver la impugnación del PAN al triunfo del priísta Fabián Pineda en San Juan del Río. Dicen que ya merito. **-¡PREEEPAREN!**- Barítono. Carlos Sánchez, espléndido cantante popular y de ópera, actuará en Varsovia y Cracovia, entre otras ciudades europeas. Con tal motivo su madrina Natalia Carrillo le ofrecerá en estos días un brindis, en compañía de varios amigos. En esta PLAZA DE ARMAS todavía nos queda el muy agradable sabor de boca de la presentación del destacado intérprete queretano en nuestra comida de segundo aniversario, el mes pasado. Le deseamos mucho éxito. **-¡AAAPUNTEN!**- Maestro. El exrector de la UAQ, Hugo Gutiérrez Vega estará hoy en el Díaz Ramírez de Rectoría con motivo de los 25 años del programa de radio que conduce la magistrada Celia Maya en Radio Universidad. Felicidades. **-¡FUEGO!**- Vicepresidente. Enrique Burgos García, brillante político priísta, fue electo este miércoles como número dos del Senado de la República, en reconocimiento a la trayectoria y capacidad del exgobernador queretano. El que sabe, sabe. **(PA, 1A)**

COLUMNA FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

GALLOS BLANCOS A LA DERIVA. Hoy podría anunciarse la salida del técnico de Gallos Blancos, **CARLOS "EL PABETO" DE LOS COBOS** que nomás no pudo con el mediocre equipo que le heredaron y anoche perdió 4-1 con el América. Entre los candidatos a sucederlo están el extimonel del San Luis, **SERGIO BUENO** y el uruguayo **MARIO SARALEGUI**. Los directivos del Querétaro, encabezados por **JOSÉ LUIS ALVARADO**, Ulises Zurita y **TOÑO RICO** no dan una. **Agua de gallinero, puroapestadero. (PA, 1A)**



NOTAS PRINCIPALES

HALLAN DOS CUERPOS MOVILIZACIÓN EN EL MARQUÉS

Por Noticias

Dos cuerpos sin vida fueron encontrados ayer en un camino vecinal de Saldarriaga, El Marqués, con claras muestras de haber sido torturados. Elementos de la Policía Municipal de ese municipio corroboraron la información recibida por parte de lugareños. **(N, ocho columnas)**

TIRAN 2 CUERPOS

Por Francisco J. Maldonado

Los cuerpos de 2 jóvenes fueron hallados ayer por la mañana en la comunidad de La Providencia, El Marqués con notables huellas de tortura y todo parece indicar que fueron asesinados en otro lugar y los fueron a tirar a ese lugar. Alrededor de las 10 de la mañana de ayer miércoles, vecinos de las comunidades tanto de Saldarriaga como de La Providencia, en El Marqués, llamaron al 066 Emergencias, dando detalle del lugar donde estaban los cuerpos de 2 hombres jóvenes de no más de treinta años, mismos que no contaban con alguna identificación y quienes según versiones extraoficiales, al momento de su localización contaban con todas sus prendas de vestir y se podían distinguir algunos posibles huellas de tortura. Inmediatamente arribaron policías de El Marqués para resguardar la zona a la espera de peritos de la Procuraduría General de Justicia y elementos de la Dirección de Investigación del Delito (DID), quienes trabajaron en la localización de elementos de prueba para a su vez darlos a conocer al Agente del Ministerio Público para la conformación de la averiguación previa que se inicio por homicidio. No se descarta que este hallazgo corresponda a los dos desaparecidos restantes que fueron levantados en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, luego de que como se lo dimos a conocer la semana anterior en el DIARIO DE QUERETARO, cuando uno de los tres sujetos desaparecidos fue encontrado sin vida en situaciones similares en el municipio de Amealco. La mañana de ayer fueron hallados 2 cuerpos luego de que vecinos de la comunidad de Saldarriaga, en El Marqués, reportaron la aparición de dos hombres al parecer ya sin vida en un camino vecinal que comunica hacia la comunidad de la Providencia, ante lo cual se llevó a cabo una intensa movilización por parte de elementos policiacos tanto municipales como de la DID, alrededor de las 10 de la mañana. Momentos después del reporte, unidades policiacas se trasladaron al lugar antes citado, que corroboraron la versión de los vecinos del lugar, estableciendo un perímetro y área de resguardo donde se localizaron los cuerpos, de igual forma precedieron a informar a la Agencia del Ministerio Público número I, quienes desplegaron peritos y agentes investigadores del delito, ya en el lugar, comenzaron con los trabajos de investigación y levantamientos de pruebas localizadas en el lugar de los hechos. Aunque una vez más algunos de estos agentes ministeriales no permitieron realizar el trabajo de los reporteros, además de grabar y tomar fotos, como una forma de asustar aunque lo mismo pueden hacer los fotógrafos tomando imágenes de ellos. Lo único que hacen los reporteros es lo mismo que ellos: su trabajo; unos allegando elementos al MP para la conformación de la averiguación previa y los otros para informar a la sociedad sobre los hechos. Los cuerpos encontrados corresponden a dos personas del sexo masculino de no más de treinta años, que no contaban con algún tipo de identificación y quienes según versiones extraoficiales, al momento de su localización contaban con todas sus prendas de vestir y se podían distinguir algunos posibles rastros de huellas de tortura, sin embargo no era posible localizar algún indicio que proporcionara alguna causa de muerte. Después de algunas horas, se procedió con el levantamiento de ambos cuerpos los cuales, fueron



trasladados a instalaciones del Servicio Médico Forense, donde les sería realizada la necropsia de ley correspondiente y así tratar de determinar las causas de su muerte, como su identidad, dando paso a la averiguación previa I/1040/2012. **(DQ, ocho columnas)**

MIENTE ALCALDESA

Por Ulises Villar

Pasaban de las 11:00 de la mañana de ayer cuando la Alcaldesa de Querétaro, María del Carmen Zúñiga, descendió de su camioneta negra para asistir a la entrega de obras en la colonia Villas de Santiago, en Epigmenio González. Desde su arribo, la prensa se le acercó para cuestionarle del caso del presunto “bono” que se habían regalado los regidores un día antes, sin embargo, afirmó que la entrevista se haría al finalizar el recorrido. Fueron menos de 20 minutos los que la Alcaldesa tardó en recorrer la calle Justicia; saludó a los vecinos, recibió quejas de inconformes y dio instrucciones a su personal para atender las peticiones de los queretanos, sin embargo, rápidamente se dispuso a dejar la colonia para continuar su supuesta agenda. Fue a las 11:27 y después de mucha insistencia de los medios de comunicación, cuando la Alcaldesa se dispuso a entablar diálogo con la prensa, inició citando el monto de la inversión de infraestructura de la obra entregada y en menos de un minuto concluyó su exposición, sin embargo, cuando empezaron los cuestionamientos del “bono”, respondió dos frases y apoyada de su equipo de colaboradores, se abrió paso hasta su camioneta que ya la aguardaba con el motor encendido para retirarse. “Mira, no hay ningún bono, si ustedes tienen alguna inquietud, con el Secretario del Ayuntamiento, gracias muchachos ahora sí, tenemos un poco de prisa... vamos con 15 minutos de retraso, ahora los atienden, vamos ya muy retrasados”. Acto seguido pidió permiso para cerrar la puerta de la camioneta y continuar su viaje hacia el siguiente evento, cabe destacar que eran las 11:32 de la mañana, y su siguiente evento tendría lugar a las 12:30 en el Centro Cívico del municipio de Querétaro, sin embargo, jamás llegó. Durante la investigación que realizó PLAZA DE ARMAS para conocer el punto de acuerdo que se aprobó en Sesión de Cabildo, se solicitó al Archivo Municipal la copia de la Gaceta, sin embargo, ésta aún no estaba lista, y en la red sólo se encontraba la de la sesión pasada. Se esconden regidores. Al buscar al Secretario del Ayuntamiento de Querétaro, Rafael Fernández de Cevallos, a las 11:50 de la mañana, una de sus secretarías confirmó su ausencia del Centro Cívico debido a una entrevista con la Alcaldesa, presuntamente regresaría a las 1:30 de la tarde, pero cuando se le buscó a las 2:00 de la tarde, aún no había llegado. En las oficinas de los regidores solamente se encontraban los asistentes y secretarías de los funcionarios, y pese a que se buscó a Mauricio Ortiz, Alejandro de los Cobos y Pedro Morales, ninguno estaba disponible, incluso las excusas del Cuerpo Colegiado iban desde el “denme chance” del regidor síndico Miguel Parrodi, hasta el “no tengo idea del asunto” de René Rentería, quien a bordo de su BMW negro salió disparado de su encuentro con los medios. **(PA, ocho columnas)**

CONCESIONES, SÓLO POR SORTEO

Por Yoheme Pomares

No habrá favoritismos, pago de favores políticos ni discriminaciones durante la entrega de nuevas concesiones del transporte público tipo taxi, mismas que se harán por sorteo, aseguró el secretario de Gobierno del Estado, Jorge López Portillo, durante la presentación de la Declaración de Necesidades de Concesión del Transporte Público. Con este documento que se publicó en la Sombra de Arteaga, se indicó que se entregarán mil 182 concesiones del transporte público, 700 para el servicio de la modalidad de taxi y 428



en la modalidad de transporte mixto, las cuales serán entregadas para los municipios de Querétaro (183), Corregidora (325), Pedro Escobedo (93), El Marqués (153), Humilpan, Tequisquiapan, entre otros. El Secretario de Gobierno del Estado explicó que con el diagnóstico realizado durante ocho meses, se detectó que en estos municipios se requiere del servicio de taxis en las comunidades, el cual, al no ofrecerse actualmente, está siendo solventado por la irregularidad. Dijo que a través del programa de transporte escolar de la autoridad estatal, se detectó la necesidad de servicio en diversas comunidades de los municipios mencionados. **(EC, ocho columnas)**

ALZA EN CASETAS

Por Daniel Martínez y Guillermo Contreras

El precio de las casetas de cobro en las carreteras de peaje en el país, que están concesionadas a Caminos y Puentes Federales (Capufe), sufrió un incremento a partir de las cero horas de ayer; con ello en las casetas de Palmillas y Celaya incrementaron su costo. De acuerdo al portal de internet de Capufe la tarifa de peaje, para automóviles y motocicletas, en la caseta de Palmillas tuvo un incremento de 65 a 70 pesos, mientras que la caseta de Celaya el precio subió de 60 a 65 pesos. Las alzas al precio de productos como granos, huevo y pollo, así como el aumento al peaje y combustibles, encarecen muchos de sus derivados y el costo final de estos aumentos lo pagan los queretanos que son el consumidor final en la cadena, advirtió el Doctor en Ciencias Económicas y profesor de la Universidad Autónoma de Querétaro, Enrique Kato Vidal. El investigador explicó que en el caso de los productos de la canasta básica, que la gente tiene que comprar para alimentarse, cargan los costos de las alzas al precio de los combustibles e insumos en el consumidor final y no lo absorben ellos para no reducir sus ganancias. Kato Vidal destacó que en Querétaro desde el 2009 se ha observado que la inflación en el precio del combustible, transporte y en los alimentos ha tenido una mayor alza que en el resto del país, comparada con el resto de las mercancías con las que el INEGI mide la inflación general. **(AM, ocho columnas)**

RIFARÁN MIL 182 PLACAS PARA TAXI

Por Marittza Navarro

Para tratar de reducir la presencia de taxis *pirata* en la entidad, la Secretaría de Gobierno del estado anunció la decisión de rifar mil 182 concesiones para este servicio de transporte. En conferencia de prensa, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, a través de la presentación de la Declaratoria de Necesidad del Servicio de Transporte Público, confirmó que esta decisión tiene el objetivo de regularizar el servicio; es decir, reducir la "piratería", modernizarlo y cubrir la demanda de taxi que existen en la zona metropolitana. Estos permisos serán personales y "no responderán a grupos o a los intereses de diversas organizaciones". Además, dijo, se privilegiará a quienes tengan años trabajando en el volante, conozca del servicio y tenga licencia vigente. Aseguró que "no hay dedazo, no hay favoritismo, no hay pago de favores políticos y no se hará discriminación de algún tipo". La circulación de taxis sin permiso oficial se ha resentido en municipios como Pedro Escobedo, en donde se han detectado por lo menos 500 de estas unidades irregulares, según refirió el dirigente de la Coalición de Transportistas en ese municipio, Carlos Ruiz Sánchez. La presencia de esta competencia "desleal" —como la calificó el líder de los taxistas— ha significado que sus agremiados, tengan pérdidas que calculó en 80%. Condiciones similares se han registrado en la delegación municipal de Santa Rosa Jáuregui, de donde una centena de taxistas se manifestó el martes de la semana pasada frente al Palacio de Gobierno para demandar que se tenga respuesta esta



problemática. Claudio Morales, quien es chofer de taxi desde hace 15 años y uno de los queretanos que quisiera acceder a una concesión propia, dice que la falta de dinero, tiempo y el no pertenecer a una asociación de taxistas, le ha impedido cumplir esta meta. Con la convocatoria que lanzará el gobierno del estado el próximo lunes, será uno de los “apuntados” para ver si le toca ganar uno de los 700 permisos que se sortearán. “Tengo como 15 años (de taxista) y ya es muy difícil la situación; alguna vez quise tener placas pero la renta sale como en 100 mil pesos al año, o hay quien te vende las placas como en 400, 500 mil pesos y no tengo el dinero”. Claudio desconocía que vender o rentar placas es ilegal, ya que el permiso es intransferible “no sabía que no se podía porque además hay un montón de compañeros que así le hacen, hay gente que tiene dos, tres o cuatro concesiones y de eso vive, nada más de la renta”. La convocatoria sale el lunes. El próximo lunes la dirección de Transporte de la Secretaría de Gobierno hará pública la convocatoria para aquellos que quieran obtener una concesión de placas. López-Portillo Tostado aseguró que un estudio que les llevó ocho meses realizar, definieron las necesidades de transporte para el estado, de manera que entregarán 700 nuevos permisos para transporte en modalidad de taxi y 482 para transporte mixto. La primera etapa implica la emisión de la convocatoria y recepción de documentos, después la declarada “Comisión de Transparencia” verificará cada solicitud para aceptar sólo aquellos que cumplan cabalmente con los requisitos, y quienes resulten elegidos entrarán a una tómbola, dejando todo a la suerte para hacerse acreedores a uno de estos permisos. La Comisión está integrada por el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz; el ex presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Pedro Paredes Reséndiz; el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Luis Alfonso García Alcocer, además de los conductores radiofónicos Andrés Estévez Nieto, Luis del Toro y Nájera, y Aurelio Peña Tavera. Por su parte, el presidente de Coparmex, Luis Alfonso García Alcocer, pidió a los trabajadores del volante y a la sociedad que “no nos descalifiquen porque con eso no se enriquece en la vida pública y menos la forma de actuar de los queretanos; creo que todos los que estamos en esta mesa no nos prestaríamos para pagar favores políticos”. Con esto, dicen los funcionarios, se termina con la práctica de entregar permisos a “contentillo” de las autoridades locales. Para participar en la rifa se requiere “acreditar capacidad legal, administrativa, técnica y financiera para que en el plazo pueda demostrar físicamente que cuentan con vehículo confiable. **(EUQ, ocho columnas)**

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB